

SEGURIDAD PÚBLICA: 16 'DELINCUENTES' DETENIDOS EN LIMÓN

Ladrones aprovecharon paro para saquear supermercado

Comercios del cantón Central cierran puertas por temor a vandalismo

Eillyn Jiménez B., Marco Marín y Patricia Recio G.
eillynjimenez@nacion.com

Un grupo de al menos 16 personas, la mayoría con las caras tapadas por camisetas, ingresó y saqueó este miércoles en la madrugada el supermercado Maxi Palí, de Limón.

El ministro de Seguridad Pública, Michael Soto, manifestó que esas personas fueron detenidas y pasadas al Ministerio Público con el informe correspondiente.

Agregó que se trata de sujetos ajenos a la huelga indefinida que arrancó el lunes pasado, los cuales están aprovechando la coyuntura para cometer actos de vandalismo.

"Delincuentes atentaron contra un supermercado. Ingresaron a causar daños y robos. La Fuerza Pública logró detener a 16 personas. Se trata de jóvenes, algunos con histórico delictivo, que trataron de causar conmoción en la provincia. Estos serán presentados ante el Ministerio Público", puntualizó Soto.

Además, aparentemente, otro grupo de desconocidos habría asaltado una ferretería y hubo un ataque a una ambulancia que circulaba con pacientes.

El presidente ejecutivo de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), Román Macaya, denunció el hecho sin precisar el tipo de daños. Si confirmó que las personas dentro de la unidad resultaron ilesas y continuaron su recorrido.

Daniel Calderón, director de la Fuerza Pública, precisó que atendieron más de 100 bloques aislados y quemadas de llantas y troncos en toda la provincia caribeña. Destacó que entre los 16 detenidos, siete presentan antecedentes por tenencia de droga y cuatro expedientes por otros delitos.



Walmart detalló que pantallas, celulares, tabletas, baterías de vehículos, pañales y llantas para carros están entre los productos sustraídos la madrugada de ayer de su Maxi Palí, en Limón. TOMADA DEL FACEBOOK DE LIMÓN HOY

Censura generalizada

"EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA ES RESPETUOSO DEL DERECHO CONSTITUCIONAL A LA MANIFESTACIÓN; SIN EMBARGO, SOY CLARO AL SEÑALAR QUE BAJO NINGUNA CIRCUNSTANCIA PERMITIREMOS ACTOS DE VIOLENCIA QUE PONGAN EN RIESGO LA VIDA Y SEGURIDAD DE LAS Y LOS COSTARRICENSES.

Carlos Alvarado
Presidente de la República

“

"CONDENAMOS LA VIOLENCIA CON LA CUAL UN GRUPO DE DELINCUENTES ATACÓ NUESTRA TIENDA, ASÍ COMO OTROS COMERCIOS DE LA ZONA. LAMENTAMOS, IGUALMENTE, EL ESCASO APoyo POLICIAL QUE RECIBIMOS DURANTE LAS CUATRO HORAS EN QUE LA TURBA SE PREPARÓ AL FRENTE DE NUESTRA TIENDA PARA SAQUEARLA.

Mariela Pacheco
Subgerente, Walmart
dueño de Maxi Palí

"NO PODEMOS PERMITIR QUE ESTE TIPO DE HECHOS DELICTIVOS CONTINÚEN, PUES SE ESTÁ ATENTANDO CONTRA LA PROPIEDAD ESTATAL Y LA PRIVADA (...). LOS RESPONSABLES DEBEN SER DESPEDIDOS SIN RESPONSABILIDAD PATRONAL, CON O SIN DECLARATORIA DE HUELGA ILEGAL, SEGÚN EL ARTÍCULO 369 DEL CÓDIGO DE TRABAJO.

Gonzalo Delgado
Presidente de la Uccaep

”

En su perfil oficial de Facebook, el presidente de la República, Carlos Alvarado, condenó los actos de violencia y vandalismo registrados y los tildó de "inaceptables".

Al final la tarde de ayer, decenas de comercios en el cantón Central de Limón cerraron sus puertas con anticipación, por temor a más actos vandálicos.

Por otra parte, durante la mañana personal de la cadena Walmart reabasteció el Maxi Palí de

Limón e hizo un inventario para cuantificar las pérdidas por el saqueo, las cuales son cuantiosas, ya que el área de tecnología fue una de las más afectadas.

Mariela Pacheco, subgerenta de Asuntos Corporativos de Walmart de México y Centroamérica, informó de que interpusieron la denuncia ante el Organismo de Investigación Judicial (OIJ) por lo ocurrido.

Pacheco detalló que pantallas, celulares, tabletas, baterías

de vehículos, pañales y llantas están entre los productos sustraídos del supermercado.

La cadena expresó su deseo de que las autoridades de Seguridad y Justicia implementen acciones para que no se repitan hechos de este tipo.

La Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado también condenó lo sucedido y dijo que deben aplicarse sanciones a los responsables. ■

Irene Vizcaíno G. y Juan Fernando Lara S.
ivizcaino@nacion.com

Un empleado de la Refinadora Costarricense de Petróleo (Recop), detenido como sospechoso del sabotaje en el plantel de Moín, Limón, afronta desde ayer una causa penal por el delito de daños.

La indagación está a cargo de la Fiscalía Adjunta de Limón que presentará al trabajador ante el Tribunal de Flagrancia, donde se solicitará prisión preventiva, informó la oficina de prensa del Ministerio Público.

El funcionario, de apellido Sánchez, figura como uno de los posibles responsables de afectar el sistema de distribución de gas GLP (gas licuado de petróleo), la noche del martes. Otros empleados se dieron a la fuga.

"Ingresaron al cuarto de control para interrumpir el suministro eléctrico, desconectaron la subestación principal e inhabilitaron el sistema de control de nivel de las esferas de almacenamiento de gas GLP", explicó la Presidencia de la República, en un comunicado.

Ante consultas de este me-

dio, la empresa estatal detalló que los responsables de los daños cortaron el tubo que transporta el aceite hidráulico del mecanismo de control de las válvulas de ingreso y salida del producto de las esferas.

"Al inhabilitar las bombas hidráulicas se cierran las esferas y no puede ingresar el producto a las mismas, condición que puso en alto riesgo las instalaciones a las personas que estaban laborando, porque en el momento del vandalismo se encontraban descargando GLP del barco a las esferas", añadió la Refinado-



Japdeva pidió la declaratoria de ilegalidad del movimiento des-de el lunes. PRESIDENCIA PARA LN

Juzgado dejó sin tramitar solicitud de Japdeva

Juan Fernando Lara S.
jlara@nacion.com

El Juzgado de Trabajo de Limón dejó sin resolver el lunes una solicitud recibida ese día para declarar ilegal la huelga de empleados de la Junta de Administración Portuaria y de Desarrollo Económico de la Vertiente Atlántica (Japdeva). El Juzgado alegó que también estaba en paro.

"Al ser las ocho horas del día de hoy (lunes), diez de setiembre del año dos mil dieciocho, la totalidad del personal que conforma el equipo de trabajo de este juzgado apoya el movimiento de huelga nacional. En razón de ello, comunica a las personas usuarias que no se atenderán gestiones de ningún tipo y se suspenden las diligencias judiciales pendientes por el tiempo que perdure el movimiento", indicó el personal de ese juzgado en un comunicado que empezó a circular este miércoles.

Envíados del área legal de Japdeva fueron a media mañana del lunes al Juzgado de Trabajo del Primer Circuito Judicial de la Zona Atlántica, pero allí descubrieron que, unas dos horas antes de su llegada, ya los funcionarios se habían sumado a la huelga contra la reforma fiscal.

El Ministerio de Trabajo, además, confirmó ayer que la administración de Japdeva presentó la solicitud de declaratoria de ilegalidad ante el Segundo Circuito Judicial de San José. Solo en ese Juzgado existen otros 14 procesos de declaratoria de ilegalidad. ■

Empleado de Recope detenido por sabotaje



Los daños se dieron en el sistema de distribución del gas GLP.

ra, según la evaluación que realizaron técnicos del Área de Ins-trumentación.

Por esta razón, la descarga de gas desde el buque quedó detenida desde las 10:50 p. m. del martes, mientras 17 camiones cisterna aguardaban en las instalaciones para transportar el combustible, informó el presidente de la Refinadora, Alejandro Muñoz.

El gas GLP o gas de cocina es un combustible utilizado en hogares, comercio e industria. La situación se normalizó hasta avanzada la tarde del ayer. ■